

根羽村教育委員会 令和7年10月定例会会議録

- 会議日時 令和7年10月16日（火）午後3時30分
- 会議場所 根羽村役場 議場・多目的室
- 出席者 教育長：柳瀬賢司、委員：片桐光代、小澤寛樹、石原八重子、
事務局：石森智（総務学校教育係長）
(欠席者 教育長職務代理者：石原久明)

1. 開会

2. 議事事項

なし

3. 協議事項

（1）親子留学体験について

（教育長）（資料に沿って説明）親子留学体験ですが、10月27日に行います。別紙に日程が記載されています。教育委員の皆さんにも一緒に給食を食べていただきたいので、給食を人数分依頼しております。

（委員）私達は何時からの参加になりますか。

（教育長）教育委員さんは給食からご参加をお願いします。12時半集合でお願いします。事務局は住宅見学の案内もお願いします。お釣りがないように給食費をお持ちください。年長さんも2年生の教室に入ります。

（委員）1軒のみの参加ですか。

（教育長）参加は1軒のみです。たくさん来ていただければありがたいですが、その1軒ともう1軒移住を検討している方がいるので、住宅に空きがない状況です。親子留学用の住宅はないですからね。新しい住宅を建てるとしても土地取得から建設まで3年ぐらいは掛かるみたいですし。来年度も希望があっても住宅がなければ受け入れできませんしね。

（2）親子留学来年度の意向について

（教育長）（各家庭の意向について口頭で説明）現在来ている家庭で来年度継続するかをすごく悩んでいる家庭もあります。

（片桐光代、途中出席）

（教育長）現在来ている継続の回答状況からすると、来年度の学級数に問題はない予定です。

（3）飯伊市町村教育委員会連絡協議会秋季研修会について

（教育長）（資料に沿って説明）参加者は教育長、事務局、教育委員お二人の予定です。詳細は後日、事務局から連絡します。内容は別紙次第のとおりです。私は係になっているので先に行っています。分散会は私が司会をして、事務局が書記に入ります。教育委員のお二人は別の分散会になります。

（4）講演会後援について

（教育長）なぜうちの村に後援依頼が来たのか不思議ですが、他の市町村に確認したところ、しっかりした団体とのことですので、村と教育委員会の両方で後援したいと思います。ただ遠方ですので、参加者がいるかなと思っています。

4. 報告連絡事項

（1）根羽学園、保育所について

（教育長）（資料に沿って説明）若杉祭はいかがでしたか。子ども達は物おじせずにしっかり発表ができていた印象です。

(委員) 当日もそうですが、前日までしっかり作り上げたことがすごくよかったです。

(委員) 子ども達に前日に会った時に「明日は青春だ！」と言っていました。クイズなど内容もすごく良かったです。漫才も面白くて良かったです。

(委員) 内容が面白かった。生徒会長を中心に面白おかしくやってくれてとても良かったと思う。小さい時から知っている子どももいますが、立派に成長したなと思いました。

(教育長) 縦割りでしっかりやっていたのも良かったです。郡音、郡展もあります。よかつたらお越し下さい。

(気になる子どもの姿、非公開)

(教育長) 学校も不登校の対応はしっかりしたいと考えています。

(教育長) 保育所の運動会については別紙のとおりです。競技や表現が中心のようです。

(2) 片桐亀十氏について

(教育長) 亀十さんですが、県民文化部表彰を受賞されました。役場にいらっしゃるタイミングで表彰する予定です。自宅に戻られたタイミングで、インタビューを今までに6回実施しました。カメラマンは金邊さんです。亀十さんの功績を福祉と健康の集いに合わせて、写真展、DVDを流す等の企画を検討しています。企画に来ていただけるよう、根羽村全体に呼びかけてもよいかと考えています。昔の写真を飾ったりすることも検討しています。

(3) 地域おこし協力隊インターについて

(教育長) 10月22日から1ヶ月間、学校の「心の相談員」として来ます。全国でメンタルについての講演をしている方のようです。学校で不登校の子に寄り添いながらやっていただきます。4人子どもがいて、学校と保育所でお世話になりながらやっていく予定です。

(4) デュアルスクールについて

(教育長) 先月デュアルスクールを検討されていた方は、根羽ではデュアルスクール制度がないので、住所を移してくださいとお伝えしたところ、根羽を気に入ってくれていて前向きに考えているようです。今の年長と複式でスタートするかどうか検討しています。おばあさんが以前から根羽に関わってくださっている方です。

(5) ツリーハウスお別れ会について

(教育長) (資料に沿って説明) 別紙の日程でお別れ会を行います。石橋さんに参加していただいて、感謝を申し上げたいと思っています。学校の子ども達にも感謝の文章を書いてもらっています。その後、解体しようと思っていますが、今のところ何か代わりの物を作る予定はありません。更地になります。

5. その他について

(1) その他について

(教育長) 11月15日にモルック大会がありますので、よかつたらご参加ください(チラシ配布)。物は村民の方と飯田事務所からお借りします。

(教育長) ふれあいタイムを11月17日か21日にやる予定ですので、ご承知おきください。

(教育長) 今、村でダンスが盛んなので、部活動でダンスをやっていくことも検討しています。鏡をしゃくなげに設置予定でしたが、床が柔らかかったり、急に葬儀が入ったりするので、他の場所を検討しています。

(教育長) 先日の連絡協議会ですが、元松川町の教育長に講演をしていただきましたが、平谷小では異年齢の交流だったり、やりたいことを小グループに分かれて実施したりしているようです。林芋村さんの話を議員さん達が聞いてとても素晴らしい内容だったようで、皆さん静かに聞き入っていました。

(委員) 父親が平谷村で林芋村さんに教えていたいです。数学がすごくできる先生だったようです。

(教育長) 最後は若くして木が倒ってきて亡くなったそうですが、本当に立派な方ですので、碑を立てたそうです。

(教育長) 他に全体を通して何かございますか。
(委員全員なし)
(教育長) 最後に9月分の会議録の署名をお願いします。
(9月定例会出席委員全員が内容を確認し、署名)

(2) 11月定例教育委員会開催日 11月14日(金) 午後3時30分

6. 閉会
午後4時35分閉会

教育長・教育委員 署名